

CARLOS FONSECA AMADOR.-

Nace el 23 de junio de 1936 en el barrio matagalpino de El Laborío. Inició sus estudios primarios en la Escuela Superior de Varones de Matagalpa, actividad que combinaba con la venta callejera de dulces para ayudar a su madre en la economía del hogar. Sus estudios secundarios los realizó en el Instituto Nacional del Norte, también en Matagalpa.

Desde sus años de secundaria Carlos Fonseca empezó a mostrar su actitud en contra de la dictadura somocista, cuestión que afianzaría aún más durante sus años de universidad en León, hacia donde se trasladó para empezar la carrera de Derecho. En secundaria mostró su calidad de líder al promover círculos de estudio, discusión y ser editor de la Revista Segovia. Acucioso lector desde temprano, con obras como de Tomas Moro, John Steinback, Carlos Marx y otros.

En Managua trabajó en la biblioteca del Instituto Ramírez Goyena y luego se trasladó a León donde inició sus estudios universitarios. El ambiente universitario en aquella ciudad le ayudó a destacar en gran manera debido a la efervescencia política en contra de la dictadura somocista. En la Universidad creó la primera célula de estudios del marxismo con otros compañeros universitarios.

Esto hizo que al momento de la muerte del tirano (septiembre de 1956) fuera objeto de captura pero fue liberado un tiempo después. Al año siguiente, el 3 de julio marcha a la Unión Soviética para participar en el VI Festival Mundial de la Juventud y los Estudiantes realizado en Moscú. Esto mismo lo llevó por Berlín Oriental, Kiev, Leipzig; para conocer las interioridades del mundo socialista. De esta experiencia escribió el libro titulado "Un nicaragüense en Moscú", que debió tener una circulación clandestina en Nicaragua.

Los años de la década del 50 fueron un momento formativo en cuestiones políticas para muchos y así, Carlos Fonseca participó en distintas agrupaciones políticas, buscando la más adecuada para enfrentar a la dictadura. Su experiencia en estas lides lo llevó desde la Unión Nacional de Acción Popular (UNAP) hasta la

fundación de Movilización Republicana y luego la Juventud Democrática Nicaragüense.

Igualmente lo hizo participar, en 1959, en un primer intento militar en contra de la dictadura somocista al participar en la guerrilla de El Chaparral, desde Honduras, pero fue atacada por la guardia hondureña saliendo gravemente herido, por esto fue trasladado a Cuba para su recuperación. Entre este año y 1961 se le encuentra en diferentes países especialmente en Costa Rica, Venezuela y Guatemala.

A este último país llegó exiliado por el gobierno de Luis Somoza Debayle. En 1961 fundó otro partido, esta vez sería el Movimiento Nueva Nicaragua y publica el "Primer Ideario de Sandino". Su decisión de rescatar del olvido la figura de Augusto C. Sandino le llevó a insistir en incluir en un movimiento político el ideario de este personaje que había luchado contra la intervención norteamericana que sufriera el país entre 1911 y 1931.

Por eso fue que en una reunión llevada a cabo en Honduras Faustino Ruiz, Silvio Mayorga, Santos López y otros, propusieron que el movimiento que se estaba fundando se llamase Frente Sandinista de Liberación Nacional. Para 1962 este movimiento ya era una realidad empezando un periplo de actividades político-militares contra la dictadura.

En ese mismo año fue capturado por el régimen, experiencia de la cual escribe su conocida obra "Desde la cárcel yo acuso a la dictadura", un folleto de denuncias contra el régimen somocista. En 1965 es deportado a Guatemala pero por diferentes circunstancias llega hasta México donde encuentra el apoyo del profesor Edelberto Torres. En aquella ciudad contrae matrimonio con María H. Terán.

Durante el año de 1967 el Frente Sandinista desarrolló diferentes acciones contra la dictadura en las zonas rurales del país, gracias a la presencia de Carlos Fonseca Amador especialmente en el combate del Bijague.

El régimen trataba de controlar la situación atacando a las comarcas rurales donde se creía que sus pobladores eran colaboradores de la guerrilla y así desde 1968 se le reconoce como el principal jefe político-militar de la guerrilla sandinista. Al año siguiente es capturado en Alajuela, Costa Rica. Diferentes organizaciones internacionales gestionaron su libertad que lograron en octubre de aquel año, posterior a esto se traslada a Cuba.

Después de ese año empezarán a gestarse tres tendencias dentro del FSLN. En la década del 70 reflexiona y plantea diferentes estrategias de lucha contra la dictadura. De estas circunstancias se pueden citar los artículos “Síntesis de algunos problemas actuales”, “Notas sobre la montaña”, “Notas sobre algunos problemas de hoy”.

Muere en lucha en la montaña, el 7 de noviembre de 1976.

El triunfo de la revolución el 19 de julio de 1979, fue la culminación de un heroico proceso liderado por el Frente Sandinista de Liberación Nacional, organización fundada en 1961, por el Comandante en Jefe de la Revolución Popular Sandinista Carlos Fonseca quien llevó adelante los ideales y la bandera de Augusto C. Sandino. En 1980 se declara HEROE NACIONAL.